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ATA – 26/06/2014 

Aos (26) vinte e seis dias do mês de Junho de dois mil e quatorze, às nove horas (9 horas) 

realizou-se a reunião ordinária do COMDEFU, na Casa dos Conselhos, situada a Rua Arthur 

Machado nº 553.  Estiveram presentes na reunião os conselheiros Carlos Alberto de Godoy, Paula 

Katiana R. Manuel, Flávio Garcia de Morais, Alam Damas de Freitas, Hélio Reis dos Santos, 

Andréia Carvalho Henrique, Weufale Eustaquio Diniz, Josiane Fernandes Clementino Resende, 

Marylin Cristiane Alves e Liliane Martins. A presidente do Conselho Liliane Martins deu início à 

reunião desejando um bom dia e agradeceu a presença de todos. Justificou que propositalmente 

para esta plenária não elaborou a pauta, porque quando envia antecipadamente os assuntos a 

serem tratadas nota desinteresse e ausência dos conselheiros nas reuniões. Ressaltou que ainda 

temos cadeiras no Conselho a serem preenchidas por instituições não governamentais, sugeriu e 

pediu aos conselheiros que visitem as instituições para falarem sobre a importância do COMDEFU 

e destacar que o conselho é um canal de comunicação para lutar pelos direitos dos deficientes. A 

Secretária Executiva Verediana explicou que não possível elaborar a Ata do dia treze de Junho 

porque a data da última plenária ficou muito próxima a esta, portanto, as mesmas serão lidas na 

reunião ordinária do mês de Julho. A Presidente Liliane informou que os conselheiros Andréia 

Carvalho Henrique, Flávio Garcia de Morais e Weufale Eustáquio irão se reunir para criar o 

decreto referente às inscrições das entidades no conselho para terem acesso ao recurso do 

FUMADI. A presidente apresentou a Senhora Cláudia Helena Maia representante da ONG 

Voluntários da Sensibilidade. Cláudia Helena Maia agradeceu a oportunidade e  expôs que a ONG 

Voluntários da Sensibilidade, trata-se de um projeto pessoal, desenvolvido na cidade de Uberaba 

e que tem tido efeito positivo. Claudia explicou que tem divulgado seu trabalho, buscado parcerias 

e abordado autoridades, conselhos municipais, órgãos públicos, pessoas físicas e jurídicas para 

defenderem e lutarem por mais acessibilidade aos deficientes na cidade de Uberaba. Apesar de 

todo o esforço e conquistas desde a inauguração da ONG, ainda necessita de mais parcerias e 

pessoas interessadas na causa. Devido o bom relacionamento com a imprensa tem conseguido 

reforços. Apresentou aos conselheiros os cartazes educativos que estão sendo utilizados para 

conscientizar as pessoas que fazem o uso indevido das vagas disponibilizadas para deficientes, 

informou que as fotos tiradas são divulgadas nos canais de comunicação. Claudia clamou a ajuda 

do conselho para lutar pela cidade de Uberaba e transformá-la em modelo de acessibilidade e 

demonstrou interesse em participar das plenárias e projetos do COMDEFU. Liliane sugeriu, por 

questão de segurança, que Claudia registre a ONG, desta forma o projeto será fortalecido e estará 



legalizado e o Vice Presidente do Conselho Carlos Alberto de Godoy   comprometeu-se em ajudá-

la na parte jurídica para fazer o registro. O próximo assunto tratado foi à saída do conselheiro 

governamental Evandro Batista de Andrade, pois o mesmo não está mais vinculado a Secretaria 

da Fazenda. Foi encaminhado um ofício solicitando substituição do Conselheiro Titular e Suplente. 

A presidente informou que o Conselho do Direito ao Trabalho da Pessoa com Deficiência irá 

enviar ao COMDEFU empresas que possuem e precisam ocupar vagas para deficientes, ressaltou 

que estes locais devem ser acessíveis e devem respeitar a habilidade intelectual e perfil da 

pessoa. O conselheiro Flavio discursou sobre a lei de cotas, da dificuldade em fazer alterações na 

lei e da insistência em afixar a acessibilidade nas empresas. Relatou a história de um deficiente 

que processou o local onde trabalhava porque o mesmo era obrigado a transitar entre 

equipamentos perigosos e cortantes. O conselheiro Hélio da Secretaria do Trânsito se ofereceu 

para ajudar na confecção de cartões para deficientes e idosos, esclareceu dúvidas e informou 

quais os documentos necessários para obter o cartão. O Vice Presidente Carlos Alberto de 

Godoy, pediu licença para se retirar da reunião e justificou que tem se ocupado em auxiliar outras 

instituições, agradeceu a compreensão de todos e elogiou a Presidente Liliane por conduzir o 

conselho de forma tão eficaz. A Presidente Liliane deu andamento na reunião e expressou a 

vontade de que os conselheiros disponibilizem tempo para visitar as instituições não 

governamentais com o objetivo de sensibilizá-las sobre a existência do conselho e a importância 

da participação dos mesmos nas plenárias. Também foram discutidos quais serão os critérios 

exigidos as instituições não governamentais para se inscreverem no conselho e posteriormente 

receberem o recurso do FUMADI. Os conselheiros se dividiram em duplas e se comprometeram a 

visitarem a ADEFU, Abrace, Escola para Surdos Dulce de Oliveira, ASU, Caminhar e Sanatório 

Espírita, o resultado desta ação será apresentado na próxima reunião ordinária. Nada mais 

havendo a tratar, foi encerrada a presente reunião às 11:05, da qual, eu, Andréia Carvalho 

Henrique, 1º Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada será assinada pelos 

presentes: Carlos Alberto de Godoy, Paula Katiana R. Manuel, Flávio Garcia de Morais, Alam 

Damas de Freitas, Hélio Reis dos Santos, Andréia Carvalho Henrique, Weufale Eustaquio Diniz, 

Josiane Fernandes Clementino Resende, Marylin Cristiane Alves e Liliane Martins 

 


